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垃垃垃垃圾圾圾圾里取里取里取里取""""金金金金" " " " 中外企中外企中外企中外企业业业业布局布局布局布局废废废废旧旧旧旧家家家家电电电电回收行回收行回收行回收行业业业业2011-06-21 17:09  来源：慧聪家电网  亏损，这几乎是业界对于所有废旧家电回收企业成立之初的判断。杭州大地环保有限公司合资公司成立之时，就连该公司副总经理自己都预测，新公司成立之初的亏损几乎难以避免。但是，即使是在这样的情况下，一些大企业确开始了废旧家电回收的布局。松下在华首家家电回收处理工厂日前已经在杭州正式成立。此前，另一些国内大企业也已经建立了家电回收公司，例如，海尔、长虹、TCL、华星。杭州大地环保、北京华星集团环保、天津合昌环保技术有限公司、青岛新天地成为全国四个试点分解处理企业，被称为行业“四大金刚”几乎所有家电回收公司都面临过“吃不饱”的困境，4月中旬投产的奥博（天津）环保发展有限公司处理废旧家电的数量仅达到产能的20%。青岛新天地静脉产业园是一家回收企业，但是其成立四年，仍面临着亏损的局面，在成立的第四年，也就是2009年，回收量仍不足60万台，这种现象一直到2010年，回收量才打到120万台，工厂可以“自食其力”。华星集团环保产业发展有限公司是北京一家废旧家电回收拆解企业，2007年一期工程建成，2008年一年的拆解量才达到20.9万台，根本无法实现满负荷运转，这种状况一直到成为北京家电以旧换新制定回收拆解企业才得以缓解。家电回收利益点在日本，电子垃圾被称作“都市里的矿山”。拿金来说，一吨金矿石中含金在5-10克，但是在1吨手机中，确蕴含着400-400克的金。难怪，电子垃圾被称作“矿山”。以日本为例,这个资源匮乏的国家从废弃家电中回收芯片，然后从中提取铂金、黄金，满足了本国需求还有余。就连投资家电回收企业的李东生也坦言，在承担企业社会责任的同时，TCL也希望借此开拓新的利润增长点。但是，如果拆解量不够的话，回收拆解企业很难盈利。一般情况下，回收拆解企业的利润来自拆解过程中的塑料、铜、铝等，另外一些有害材料的处理还需要支付给下游废弃物处理企业。拆解量上不去，利润自然无从谈起，甚至拆一台还要亏几十元至上百元。
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网友评论仅供表达个人看法，并不代表本站同意其观点或证实其描述。

以旧换新确实“救”了家电回收拆解企业。家电以旧换新政策实施以后，一直吃不饱的正规拆解企业不仅吃饱了，还准备扩大生产。从消费者的角度来看，目前的彩电、冰箱、洗衣机等可以参加以旧换新的家电是有去处了，但是手中还有大量不能参加以旧换新的家电和电子产品，比如mp3、电饭煲、电吹风等小家电，修一次也花不少钱，卖又没人回收，干脆就直接丢弃了。而大部分废弃电器电子产品经过小商贩流到一些非法拆解作坊。也有消费者用稍好的彩电卖给小贩，然后用低价买回一台更破旧的产品，用以参加以旧换新。但是由此也出现了新的问题，这些以旧换新的旧彩电，可以说都是“处理过”，在“雁过拔毛”的小贩手里走一遭，这些产品的有价值的元件已经被小贩拆过卸走，这样的话，拆解企业的利润就减少了。吃的饱？吃不饱？目前来讲，我国很多废弃电子垃圾产品回收利用管理还没有完善的法律法规。现阶段国家只是对冰箱、彩电、洗衣机、空调、电脑等家电出台了以旧换新政策，其他家电的以旧换新仍在“等待中”。而依旧换新政策，只有指定的企业才能从中获益。上文中提到的华星，在以旧换新实施后，吃不饱的问题得以解决。但是仍有些回收企业出在“吃不饱”的状态，而这也源自于家电以旧换新的政策。在家电以旧换新政策实施后，有些城市的旧家电回收量非常大，一度出现“吃不下”的现象。但是，目前“以旧换新”不允许跨区域操作，其财政补贴只能给北京废旧电器处理企业，天津的企业收了拿不到补贴。即使北京的旧家电可以拿到天津拆解，但是算下来物流成本，天津的回收企业也没有利润可言。去年，媒体爆出了了“吃不下”的新闻。报道中称，苏州同和资源综合利用有限公司共30个工人，每天的拆解能力也就800-1000台左右，每天从家电回收企业送来的废旧家电至少有1500台。一个多月下来，工厂里堆了3万多台废旧家电来不及拆解。目前的状况是，一些企业拆解能力跟不上，但是有一些企业的可拆解旧家电量远远不够。谋划做大布局家电回收拆解市场虽然目前有着亏损的现象，但是亏损预期仍然难挡家电回收拆解企业扩产的决心。除了近期轰轰烈烈进行的松下等4家公司将在浙江从事废家电回收处理事业的合资工厂的成立，日本住友商事株式会社与中国天津市绿天使再生资源回收利用公司在天津市合作建设的废旧家电回收拆解工厂日前竣工，目前已启动所有生产线。而在青岛，新天地静脉产业园设立“山东省节能环保产业基地”已经获批。该产业基地已编制完成建设方案，主要建设内容有，完善废旧家电和报废汽车拆解处理工艺，扩大拆解处理规模，延伸加工产业链。预计到2015年，各种资源回收量将达到150万吨，实现销售收入300亿元。
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